

Zeitschrift: Générations : aînés
Herausgeber: Société coopérative générations
Band: 31 (2001)
Heft: 2

Artikel: On cherche des bénévoles!
Autor: J.-R. P.
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-828286>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 09.07.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

On cherche des bénévoles!

Dans le canton de Vaud, on dénombre environ 2700 bénévoles, qui se répartissent entre l'Association des services bénévoles, Caritas, la Croix-Rouge, le Mouvement des aînés et Pro Senectute. Cela ne suffit pas...

Saviez-vous que 2001 a été déclarée «année internationale du bénévolat»? A cette occasion, les différentes associations qui gèrent le travail des bénévoles lancent un vibrant appel, afin de renforcer leurs effectifs. Car la pénurie frappe dans différents domaines, et plus particulièrement dans celui des visites à domicile. «Depuis la reprise économique, il y a de moins en moins de bénévoles, regrette Joëlle Gervais, de Pro Senectute Vaud. Et puis, les gens sont de plus en plus sollicités.»

Cette fondation propose un bénévolat structuré, avec formation et encadrement des bénévoles. «Nous en faisons des partenaires du travail social. Les gens apprécient ce soutien.»

L'action lancée par le Mouvement des aînés pour dénicher des lectrices bénévoles a connu un grand succès et les appels répétés de Pro Senectute

finissent par être entendus. De nombreuses personnes se sont inscrites pour rendre visite à des retraités isolés pour leur faire un peu de lecture ou entretenir la conversation. «Malheureusement, cela ne suffit pas, car la demande est toujours plus importante», affirme-t-on à l'Association des services bénévoles du canton de Vaud.

Afin d'encourager encore plus de retraités à s'investir dans une action bénévole, cette dernière association présentera une exposition en septembre et octobre prochains au Forum de l'Hôtel-de-Ville de Lausanne.

Activités variées

Si la majorité des bénévoles s'investissent dans les visites ou les repas à domicile, d'autres choisissent une activité parmi un éventail très large. Pro Senectute propose l'accompagnement d'un parent âgé, alors que le MDA invite les retraités polyglottes à s'inscrire comme guides touristiques à la belle saison.

Parmi les bénévoles, on trouve une majorité de dames. Pourtant, leurs compagnons s'investissent également. Parmi le tiers de bénévoles masculins, nombreux sont ceux qui acceptent de transporter des retraités à revenus modestes chez le dentiste, le médecin ou à un contrôle hospitalier.

D'autres part, certains retraité(e)s accompagnent les enfants sur le chemin de l'école ou fonctionnent comme patrouilleurs scolaires.

On peut également s'investir dans l'animation des centres de rencontres ou pour accompagner des groupes qui pratiquent le ski de fond en hiver et la marche à la belle saison. Dans un autre registre, des bénévoles fonctionnent comme accompagnants de personnes en fin de vie, sous l'égide de la Croix-Rouge ou de Caritas. On le constate, ce ne sont pas les choix qui manquent.

J.- R. P.

LES SENIORS AU VOLANT



Photo Y. Debraine/a

Des cours permettant aux seniors de réviser et d'actualiser leurs connaissances théoriques de la circulation sont donnés en février 2001 par l'Association vaudoise des auto-écoles. Durée du cours: 2 heures. Prix: Fr. 15.- (MDA Fr. 10.-).

Renseignements: Daniel Gueissaz, tél. 079/606 14 34 et AVAE, case 144, 1000 Lausanne 19.

ADRESSES UTILES

Association des services bénévoles vaudois: tél. 021/312 13 14. Pro Senectute Vaud: tél. 021/646 17 21. Mouvement des aînés: tél. 021/321 77 66. Action bénévole: tél. 021/646 21 96. Bénévolat-service: tél. 021/312 99 03.

Numéro unique pour toute la Suisse: Tél. 0848 820 002.